

Invitan a participar de nuevo encuentro de “Diálogos Interculturales” a realizarse en Los Ángeles

Pía Oliva Moscoso
 prensa@latribuna.cl

La cita es este próximo sábado 6 de julio a las 9.30 horas en el Liceo Bicentenario de Los Ángeles, y está dirigido a toda persona mayor de 18 años que quiera participar de una instancia de diálogo y participación ciudadana.

La Comisión Presidencial para la Paz y el Entendimiento, dentro de un nuevo ciclo de Diálogos Interculturales, sesionará en la ciudad de Los Ángeles el próximo 6 de julio en el Liceo Bicentenario de Los Ángeles (avenida Ricardo Vicuña #0320), a contar de las 9.30 horas.

Esta instancia está abierta para todas las personas que quieran participar de una jornada de diálogo, debate y propuesta de soluciones a algunas temáticas vinculadas al pueblo mapuche, las tierras entregadas por el Estado de Chile y las brechas persistentes en dicha materia. Esta es la tercera instancia que se realiza en la región del Biobío.

Estos Diálogos Interculturales están concebidas como un espacio para que cualquier persona pueda participar, pertenecientes a las regiones del Biobío, La Araucanía, Los Ríos y Los Lagos, que se reúnen para conversar y debatir principalmente acerca de problemáticas, soluciones y visiones distintas, de temas como la relación del Estado, el pueblo mapuche y los habitantes de cada sector; conflictos entre ellos por ejemplo en la Macrozona Sur; y también las posibles soluciones que cada parte pueda entregar.

Esta instancia funciona con la participación de algunos representantes de la Comisión, además de algunos colaboradores que estarán acompañando a las personas participantes del proceso. Así, en grupos de entre 7 a 10 personas se juntan en salas para debatir de forma privada y a través del respeto, todos los ítems que vinculan a las partes participantes.

Se espera que estos diálogos duren aproximadamente cuatro horas, donde se trabaja con algunas preguntas, y se debate de los temas anteriormente mencionados, con la finalidad también de presentar los resultados de este proceso en un informe final, dirigido al Presidente de la República, con el detalle del diagnóstico llevado a cabo en cada una de estas instancias, así como las propuestas y acuerdos alcanzados.

Las personas se pueden inscribir de dos maneras para participar en esta instancia, en primer lugar es ingresar a través del link de la página web www.comisionpazyentendimiento.gob.cl/dialogos-interculturales, donde encontrarán la lista de las fechas y lugares de las próximas reuniones; y por otro lado, también se puede hacer de forma presencial en el lugar donde se



realizará el diálogo, pero los interesados deben llegar antes de que comience.

Cabe recordar que esta instancia es para personas mayores de 18 años, pero no hay límites de cupos para todas las personas que quieran participar, ni tampoco es necesario pertenecer a algún pueblo originario u organización para ser parte de la instancia.

Por otra parte, también existen los “Encuentros Territoriales Autoconvocados”, quienes tratan de propiciar un diálogo más amplio y recabar más iniciativas mediante otras formas de organización de la sociedad civil o comunidades mapuches, quienes se pueden “autoconvocar” a través de un acta de registro al correo secretariaejecutiva@comisionpazyentendimiento.gob.cl, al Whatsapp +56 9 96521096, o bien llamando al +56 2 26945987.

PAZ Y ENTENDIMIENTO

La Comisión Presidencial para la Paz y el Entendimiento se creó el 21 de junio de 2023, con



representación de los 19 partidos políticos que tienen representación parlamentaria, para lograr construir una solución de largo plazo al conflicto territorial que existe en las regiones del Biobío, La Araucanía, Los Ríos y Los Lagos.

Así, es cómo a través de los Diálogos Interculturales, se busca impulsar el diálogo y llegar a acuerdos entre los distintos sectores involucrados en la relación entre el Estado y el pueblo Mapuche, para otorgar

legitimidad tanto social como política a las propuestas viables que se presenten durante estas instancias.

En estos momentos, la comisión está conformada por nueve integrantes, que son Víctor Ramos Muñoz, Francisco Huenchumilla Jaramillo, Alfredo Moreno Charme, Carmen Gloria Aravena Acuña, Gloria Callupe Rain, Juan Pablo Leonelli Lepin, Adolfo Millabur Nancuil, Sebastián Naveillán Mebus, y Emilia Nuyado Ancapichún.

